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1 ATA DA REUNIÃO GERAL LOCAL DO MESTRADO PROFISSIONAL EM ENSINO DE BIOLOGIA.
2 Aos vinte e dois dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, a par�r das 15 horas, por
3 meio de videochamada, conforme Resolução do CONSU 10/2020 que ins�tucionalizou a
4 realização de reuniões virtuais de Conselho de Unidade, Câmaras Departamentais,
5 Colegiados de Curso, NDEs, COEs e quaisquer outros órgãos colegiados afins, em virtude
6 do cenário de pandemia da COVID-19, foi realizada reunião local do Mestrado Profissional
7 em Ensino de Biologia (PROFBIO) presidida pela Coordenadora local, Ione Maria de
8 Matos. Jus�ficaram ausência: Fábio Alessandro Pieri e Girley Francisco Machado de Assis.
9 Par�ciparam da reunião Renata Campos, Roberto Queiroga Lautner, Thiago Mar�ns
10 Santos, Carla da Silva Machado, Cibelle Velloso, Dirce Ribeiro de Oliveira, Fernanda
11 Souza Oliveira Assis, Antônio Frederico de Freitas Gomides, Ione Maria de Matos, João
12 Eustáquio Antunes, Leonardo Mees, Maísa Silva, Marcelo Augusto Filardi, Marcelo
13 Nagem Valério de Oliveira, Maria Gabriela Paren� Bicalho e Michelle Bueno. A reunião
14 teve como pauta os seguintes itens: 1 - Plataforma Sucupira; 2 - Vagas UFJF-GV; 3 - Auto
15 avaliação pós-graduação; 4 - Proposta para publicação AASA. Ao iniciar a sessão, a
16 Coordenadora saudou e agradeceu a par�cipação dos presentes, passando ao primeiro
17 tema da pauta: 1 - Plataforma Sucupira. A Coordenadora explicou que o resultado da
18 avaliação da CAPES com relação às produções intelectuais do quadriênio de 2017 a 2020
19 será publicado em janeiro de 2022. Dessa forma, salientou a importância de realizar
20 produções intelectuais e manter o Currículo La�es atualizado. O site da plataforma
21 Sucupira foi mostrado por compar�lhamento de tela, evidenciando os dados necessários
22 para o preenchimento das informações dos docentes, discentes e produções
23 intelectuais. Informou, ainda, que muitas informações do Currículo La�es são
24 importadas diretamente para a Plataforma Sucupira, razão pela qual ele sempre deve ser
25 atualizado. Salientou que todos devem ficar atentos à produção intelectual exigida e que
26 todos os TCMs devem ser publicados. Explicou que a produção intelectual dos
27 professores colaboradores só é contabilizada para o programa com a par�cipação de
28 alunos do PROFBIO ou outro professor permanente. Sobre o segundo tema da pauta: 2 -
29 Vagas UFJF-GV, a Professora Ione iniciou ressaltando que todos os professores devem
30 orientar, mesmo que não seja um aluno por turma. Conforme o Regulamento do
31 PROFBIO, uma ins�tuição associada tem que ter no mínimo 15 vagas. Considerando que
32 atualmente são 18 professores vinculados ao PROFBIO da UFJF/GV, a Coordenadora
33 sugeriu aumentar para 18 vagas para que cada professor tenha um aluno orientando. O
34 Professor Marcelo Nagem ponderou sobre a limitação de espaço no laboratório. O
35 Professor Antônio Frederico, por sua vez, apontou que o laboratório está mais
36 organizado e caberia mais equipamentos e pessoas, mencionando que a inclusão de
37 mais 3 alunos seria possível. O Professor Marcelo Filardi sugeriu priorizar nas
38 orientações de turma nova os professores sem orientandos ou com orientandos prestes
39 a defender. O Professor Thiago Mar�ns esclareceu que já foi coorientador e que esta é
40 uma opção para os Professores sem orientandos. Destacou também que o aumento no
41 número de alunos implica em aumento também nas metas de produção intelectual. A
42 Professora Ione pontuou que algumas produções dos professores colaboradores não
43 foram contabilizadas porque não cumpriram os requisitos e que gostaria que eles
44 passassem a ser professores permanentes do Programa, cumpridos os requisitos. O
45 Professor Roberto Lautner ressaltou que há diversas possibilidades de orientação no



46 Programa e que o formato do programa possibilita até mesmo 20 alunos, sugerindo o
47 aumento de vagas para 20. O Professor Antônio Frederico sugeriu  fazer uma visita ao
48 laboratório para verificar a viabilidade de 20 alunos no local. Alguns professores se
49 manifestaram sobre a possibilidade do uso de laboratórios na nova sede do DCBV, se for
50 necessário. A Professora Renata Campos destacou que o aumento de alunos virá
51 acompanhado do aumento proporcional de produção intelectual e que deve ser levado
52 em conta a dedicação e o número de orientandos que cada professor tem em outros
53 programas de mestrado. A Professora Ione explicou que atualmente são 18 professores
54 e 15 vagas para alunos, não exis�ndo professor sobrecarregado e que deve ser cumprida
55 a carga horária mínima de 8h de dedicação ao PROFBIO. A Professora Cibelle Veloso
56 ques�onou sobre o posicionamento da Comissão Nacional sobre o aumento no número
57 de vagas e sobre os recursos financeiros disponíveis. A Coordenadora esclareceu que o
58 aumento do número de vagas foi sugerido por um membro da Comissão Nacional diante
59 da questão do número maior de professores do que de alunos. O Professor Roberto
60 Lautner propôs que os professores sem orientandos sejam envolvidos em alguma
61 coorientação para que ninguém fique sem orientar. A Professora Ione apoiou a sugestão,
62 mas informou que o prazo para solicitação de coorientação para a atual turma já
63 expirou. Houve discussão com a exposição das dificuldades sobre os trâmites e
64 requisitos para a aprovação de coorientação, apontando sobre a importância da
65 transparência nas condições para a autorização. A Professora Ione irá verificar a resposta
66 do pedido de coorientação do Prof. Fábio e ques�onar sobre os requisitos para a
67 coorientação e repassar aos Professores. O Professor Marcelo Augusto registrou, ainda,
68 que a proposta de orientar discentes pós defesa vai sobrecarregar um pouco se
69 aumentar o número de vagas. Após todos os apontamentos, ficou definido que a
70 Coordenadora verificará junto à Coordenação Nacional sobre o aumento do número de
71 vagas e as possíveis consequências, expondo o que foi discu�do e a votação será feita
72 em outra reunião. O próximo item da pauta da reunião foi:  3 - Auto avaliação pós-
73 graduação. A Professora Ione informou que a CAPES tem intenção de colocar como
74 componente de avaliação do Programa também a autoavaliação. Propôs a formação de
75 comissão para elaborar os formulários de autoavaliação do Programa, com base nos
76 modelos que foram enviados para direcionar. Sugeriu que a autoavaliação seja feita
77 sempre após a conclusão de cada tema, mas avaliar também os temas 1 e 2 da atual
78 turma. A comissão será formada pelos professores Maria Gabriela Paren�,  Fernanda
79 Oliveira e Roberto Lautner. O quarto item da reunião foi: 4 - Proposta para publicação
80 AASA. A Coordenadora sugeriu publicar todas as AASAs para contribuir na produção
81 intelectual, verificando as instruções e requisitos para as publicações nas revistas
82 especializadas. Ressaltou, ainda, sobre a importância de fazer eventos e publicar os
83 TCMs. O Professor Thiago Mar�ns sugeriu que seja es�mulada a par�cipação dos alunos
84 nos eventos organizados pelas associações cien�ficas ABRABEC e SBEnBio. A Professora
85 Ione propôs a criação de uma comissão para reunir os trabalhos de todos os temas e
86 publicar. Esclareceu que as AASA da atual turma não foram aplicadas na sala de aula dos
87 alunos por causa do ensino remoto e o Professor Thiago Mar�ns sugeriu que fossem
88 publicadas apenas as sequências didá�cas das turmas anteriores, pois já foram aplicadas
89 e com resultados. A Professora Ione ponderou que mesmo sem aplicação, alguns
90 trabalhos são passíveis de publicação. Os membros da comissão serão Ione Matos,
91 Antônio Frederico e Thiago Mar�ns e eles entrarão em contato com os alunos egressos
92 para verificar a possibilidade de publicação dos trabalhos. Os informes da reunião foram
93 os seguintes: I - A AASA 3 será coordenada pelo Marcelo Filardi, que é o coordenador do
94 Tema 3. A sugestão da Coordenadora foi para que seja solicitado aos mestrandos o
95 desenvolvimento de uma situação problema e algumas questões que seus respec�vos
96 alunos fariam e a par�r disso desenvolvam a sua respec�va sequência didá�ca. Outra
97 sugestão foi para que as bancas sejam cons�tuídas principalmente pelos professores
98 que não par�ciparam ou par�ciparam pouco das AASAs 1 e 2. Os professores Ione e
99 Antônio Frederico salientaram sobre a importância de respeitar os prazos de todas as
100 a�vidades. II - A qualificação do tema 1 será dia 30/05.  A qualificação do tema 2 será



101 na primeira quinzena de julho. Ficou combinado com os alunos na reunião anterior
102 com a Coordenadora que serão feitas reuniões de 2 em 2 meses. III - Existe um planilha
103 elaborada pelo Antônio Frederico com os professores que acompanham cada
104 mestrando, além do orientador. A planilha será encaminhada para todos para ciência.
105 IV - O Professor Leonardo Mees salientou a importância da organização do cronograma
106 das apresentações das ASSAs e sugeriu dois dias ou mais tempo para cada
107 apresentação. Também foi proposta a revisão da ficha de avaliação das apresentações.
108 V - O regimento interno ainda não foi aprovado e ainda está seguindo os trâmites na
109 Universidade.  Não havendo outros assuntos a serem tratados, a Coordenadora local
110 declarou encerrada a sessão às dezessete horas e 20 minutos e, eu, Thalita Mol Wolff,
111 secretária do PROFBIO/GV, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, será
112 assinada pela Coordenadora e pelo subcoordenador. Governador Valadares, vinte e
113 três de abril de dois mil e vinte e um.

Documento assinado eletronicamente por Ione Maria de Matos, Coordenador(a) em exercício, em
02/06/2021, às 13:29, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º do Decreto nº
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